



## EDITO

A cette même page, il y a un an, nous appelions de nos vœux la reprise de l'adoption à Madagascar. Notre souhait fut exaucé puisque les premiers apparentements ont été réalisés durant le dernier trimestre 2008.

Toutefois, ils sont encore peu nombreux et des enfants privés de famille attendent toujours dans les Akany malgaches la rencontre de parents. Si nous comprenons parfaitement les difficultés que constitue la mise en œuvre de la nouvelle législation ; nous restons préoccupés de voir tarder une reprise des adoptions à un rythme comparable à la période antérieure à la ratification de la Convention de La Haye.

Les actions menées par le gouverne-

ment français en direction de l'Adoption Internationale ont marqué l'année 2008. Évoquons ici, les Volontaires pour l'Adoption Internationale et la nomination de Jean Paul Monchau, Ambassadeur en charge des questions de l'Adoption Internationale. Ces actions suscitent des attentes, prudentes mais confiantes, sur les effets qu'elles apporteront à la situation de l'Adoption Internationale et à l'aboutissement des projets des familles.

2008 a également vu se renforcer les relations entre nos associations de parents et les autorités locales d'une part, parlons à ce titre du partenariat avec le Conseil Général de Loire-Atlantique dans le cadre de l'organisation du désormais fameux congrès «Un lien pour la vie», et national d'autre part puisqu'au travers du MASF - fédérant une dizaine d'APPO - nous sommes reconduits comme membre du Conseil Supérieur de l'Adoption.

**Plus l'AFAENAM se fait entendre, plus votre voix est entendue.**

Si ce tableau positif au niveau de la France nous reconforte, la situation à Madagascar est plus difficile depuis une dizaine de jours en raison des événements politiques qui secouent le pays. Comme vous avez pu l'entendre ou le lire dans les médias, la crise que traverse le pays, touche en premier lieu les plus défavorisés, les enfants ne sont évidemment pas épargnés. Nous souhaitons ardemment qu'une situation normale se rétablisse dans les meilleurs délais

et que le peuple malgache, qui occupe une place particulière dans nos cœurs, retrouve des conditions de vie paisibles.

Enfin, je profite de cet Edito pour rendre un hommage appuyé à Pascal Ménard qui quitte la présidence pour des raisons personnelles. Mesuré et à la fois entier dans ses prises de position ; Pascal a su être un Président efficace, ne comptant ni son temps ni les kilomètres pour défendre son engagement associatif. C'est avec succès qu'il a su reprendre le flambeau derrière la cofondatrice de l'association, ce qui n'était pas une gageure. Lui succéder n'est pas chose facile.

Finalement, une association est une entité vivante. On regrette les départs et se félicite des arrivées. Avant tout, nous apprécions l'entrée de nouveaux adhérents, ils donnent un sens à notre action. Mais, également la fidélité des anciens qui démontrent qu'une association est plus qu'une source d'information pour les postulants, mais un lieu de défense de cette autre façon de devenir des parents.

En assurant la présidence de l'Afaenam, je voudrais redire mon attachement à la vie associative, aux rencontres et aux échanges qu'elle permet.

Enfin, l'ensemble du CA se joint à moi pour vous souhaiter à tous, et en particulier à Pascal, une très bonne année 2009 !

Gildas Guillet  
Président

### Sommaire :

- Pique automnal et ensoleillé des APPO
- Actualité de l'Adoption en France : quoi de neuf dans les institutions et ministères ?
- Congrès «Adoption : un lien pour la vie» : l'essentiel
- Madame Volonana Rakotomalala (Autorité Centrale Malgache) en visite en France

**EVENEMENT 2009 :  
l'AFAENAM FETE SES 10 ANS !  
RETENEZ VOTRE 1er MAI**

- Nomination de Jérémie Ravahimana, Consul Honoraire de Madagascar dans le Grand Ouest.